

## Jornada Estrategias Tecnológicas en Defensa y Seguridad

Juan Jesús Díaz Hernández, OT SNAV

Palabras clave: Estrategias Tecnológicas, Defensa y Seguridad

Metas tecnológicas relacionadas: MT 0.3, MT 0.4

La Fundación Círculo de Tecnologías para la Defensa y la Seguridad ha organizado en las instalaciones de la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre durante los días 23 y 24 de octubre las 15 Jornadas de Tecnologías para la Defensa y la Seguridad "Estrategias Tecnológicas en Defensa y Seguridad, nuevas respuestas a nuevos desafíos".

El acto fue inaugurado por el Ministro de Defensa D. Pedro Morenés Eulate y contó con la asistencia y participación de diversas personalidades del Ministerio de Defensa, otros Organismos Estatales y actores empresariales. Durante las mismas se analizó la actual coyuntura del sector y se debatió sobre las posibles alternativas y soluciones para superarla, todo ello con el objetivo de incrementar la eficacia y eficiencia de las Fuerzas Armadas y Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado así como del entramado empresarial que existe alrededor de las mismas.

Las jornadas se estructuraron en intervenciones, conferencias y mesas redondas, que se agruparon en cinco sesiones de acuerdo con algunas de las líneas de actuación en las que el sector se juega su futuro: eficiencia en la acción del Estado; competitividad; nuevas estrategias industriales multinacionales; innovación; internacionalización.

## Presentación del Portal de Tecnología e Innovación del Ministerio de Defensa

Jorge Lega de Benito, Unidad de Estrategia e Innovación, SDGTECIN

Palabras clave: Portal, ETID, Ministerio de Defensa, I+D



Fig. 1. Presentación durante la jornada "Estrategias Tecnológicas en Defensa y Seguridad, nuevas respuestas a nuevos desafíos" (Fuente: <http://www.defensa.gob.es/gabinete/multimedia/fototeca/2012/10/DGC-121023-Jornadas-Seg-Def-01.html>).

Durante la mañana del primer día y tras la apertura oficial por parte del Ministro de Defensa, el Ex-Ministro de Defensa y actual Presidente de la Asociación Española de Tecnologías de Defensa, Aeronáutica y Espacio (TEDAE), D. Julián García Vargas, pronunció la conferencia inaugural a la que siguió la primera sesión sobre eficiencia en la acción del Estado, moderada por el Almirante General Jefe de Estado Mayor de la Defensa (JEMAD) D. Fernando García Sánchez y en la que participaron el Jefe del Mando de Apoyo Logístico del Ejército de Tierra, D. Luis Villanueva Barrios; el Almirante Jefe de Apoyo Logístico de la Armada, D. Estanislao Pery Paredes; el Jefe del Mando Aéreo General, Fernando Lens Astray; el Teniente General de la Guardia Civil Subdirector de Apoyo, D. Francisco Gabella Maroto; y el Comisario Principal Subdirector General de Logística de la Dirección General de la Policía, D. José María Rodríguez Calderón. A la conclusión de esta primera sesión el programa incluyó la intervención del Secretario de Estado de Defensa (SEDEF), D.

Pedro Argüelles Salaverría, el cual pronunció una conferencia sobre los nuevos retos en la industria de Defensa.

Como principal conclusión se pudo extraer que a pesar del difícil momento que estamos viviendo, es vital y así lo han reconocido todos los intervinientes, incrementar la competitividad de nuestras empresas, apostando como factor clave por los aspectos duales de la tecnología, aumentando sinergias entre el mundo de la Defensa y el Civil, con objeto de optimizar recursos que junto con la innovación forjarán el principal motor de salida de la actual crisis. En la conferencia hubo muchas referencias a otro concepto muy importante, la internacionalización, es decir, incrementar el tamaño del potencial mercado intensificando la presencia en el exterior de forma que, aprovechando el alto nivel competitivo de nuestras entidades, puede tener mayores oportunidades que en el estricto mercado doméstico. En este sentido, las Administraciones están preparando nuevas medidas de apoyo.

Metas tecnológicas relacionadas: MT 0.1

Con motivo del reciente lanzamiento del nuevo *Portal de Tecnología e Innovación del Ministerio de Defensa* [www.tecnologiaeinovacion.defensa.gob.es](http://www.tecnologiaeinovacion.defensa.gob.es), la Dirección General de Armamento y Material (DGAM) realizó una jornada informativa organizada por la Fundación Círculo de Tecno-

logías para la Defensa y la Seguridad, que tuvo lugar el 3 de octubre en el Centro Superior de Estudios de la Defensa Nacional (CESEDEN).

Tras la conferencia inaugural a cargo del Subdirector General de Tecnología e Innovación (SDGTECIN) de la DGAM, que resaltó la importancia de la innovación abierta en defensa, se repasó primeramente el estado ac-